

# Für einen Aufschwung in der Propaganda des Marxismus-Leninismus

## Beschluß der 11. Tagung des Zentralkomitees der SED

Die Erklärung der 81 kommunistischen und Arbeiterparteien vom Dezember 1960 ist ein neues hervorragendes Beispiel für die schöpferische Entwicklung des Marxismus-Leninismus. In ihr werden die neuen Erfahrungen und Ergebnisse des Kampfes der kommunistischen und Arbeiterparteien sowie aller antiimperialistischen, friedliebenden und demokratischen Kräfte verallgemeinert. Die bedeutenden politischen und theoretischen Schlußfolgerungen, die sich aus diesem Dokument ergeben, sind für den Kampf der SED um den Sieg des Sozialismus in der DDR und die Lösung der nationalen Frage in Deutschland von großer Bedeutung.

Die Moskauer Erklärung ist die Grundlage für die Propaganda der marxistisch-leninistischen Theorie in der Partei und für die Verbreitung der Ideen des Friedens, der Demokratie und des Sozialismus unter allen Schichten des deutschen Volkes. In der Moskauer Erklärung der kommunistischen und Arbeiterparteien ist schöpferisch die marxistisch-leninistische Theorie mit den Erfahrungen und

der Praxis des Kampfes um Frieden, Demokratie und Sozialismus verbunden.

Während die bürgerliche Ideologie sich in einer ausweglosen Krise befindet, wird die Richtigkeit des Marxismus-Leninismus tagtäglich durch die erfolgreiche Entwicklung des sozialistischen Weltsystems, des Kampfes um Frieden, nationale Unabhängigkeit und Demokratie bestätigt. Während die sozialdemokratische Theorie und Politik des Reformismus und Revisionismus sich immer deutlicher als eine Abart der reaktionären bürgerlichen Ideologie zu erkennen gibt, erringen die kommunistischen und Arbeiterparteien große Siege, weil sie sich in ihrer Politik unbeirrbar vom Marxismus-Leninismus leiten lassen.

Unsere Epoche ist die Epoche des Triumphes der marxistisch-leninistischen Ideen. Daher gewinnt in unserer Zeit die Propaganda der Lehren des Marxismus-Leninismus in der gesamten Arbeiterklasse, unter den Werktätigen und in allen Schichten der Bevölkerung eine besonders große Bedeutung.

### Für eine Verbesserung der Parteipropaganda

In letzter Zeit wurden in der Partei- und Massenpropaganda Fortschritte erzielt, ihr Einfluß auf die Bewußtseinsbildung der Arbeiterklasse und der übrigen Werktätigen verstärkte sich. Nach dem V. Parteitag der SED wurde die marxistisch-leninistische Erläuterung der Grundfragen des Siebenjahrplanes in den Mittelpunkt der Propaganda gerückt. Das trug wesentlich dazu bei, daß immer mehr Werktätige eine sozialistische Einstellung zur Arbeit und zum Volkseigentum gewannen, daß sich die sozialistische Gemeinschaftsarbeit breit entwickelte

und daß sich in der Landwirtschaft die sozialistischen Produktionsverhältnisse schnell durchsetzten.

Die Auseinandersetzung mit der bürgerlichen und kleinbürgerlichen Ideologie und ihren verschiedenen Erscheinungsformen in der DDR wurde verstärkt.

Das Interesse für die ideologischen Fragen unserer Zeit und für unsere Theorie ist in allen Schichten der Bevölkerung gewachsen. Immer mehr Menschen unserer Republik überzeugen sich täglich, daß der Marxismus-Leninismus eine